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Há tanto tempo que caminhamos juntos. Sei que nos queres assim 
unidos. Sei que cada um destes também é único para ti, e vejo no 
seu rosto a certeza de te terem encontrado. 

Mas que mistério é este de caminharmos assim unidos? O orgulho 
que ainda sobrevive em mim não me deixa reconhecer que a tua 
Igreja também é mistério santo que me vence. 

 

 

 

Naquele tempo, disse Jesus aos seus discípulos: «Eu sou a 
verdadeira vide e meu Pai é o agricultor. Ele corta todo o ramo que 
está em Mim e não dá fruto e limpa todo aquele que dá fruto, para 
que dê ainda mais fruto. Vós já estais limpos, por causa da palavra 
que vos anunciei. Permanecei em Mim e Eu permanecerei em vós. 
Como o ramo não pode dar fruto por si mesmo, se não permanecer 
na videira, assim também vós, se não permanecerdes em Mim. Eu 
sou a videira, vós sois os ramos. Se alguém permanece em Mim e 
Eu nele, esse dá muito fruto, porque sem Mim nada podeis fazer. 
Se alguém não permanece em Mim, será lançado fora, como o 
ramo, e secará. Esses ramos, apanham-nos, lançam-nos ao fogo e 
eles ardem. Se permanecerdes em Mim e as minhas palavras 
permanecerem em vós, pedireis o que quiserdes e ser-vos-á 
concedido. A glória de meu Pai é que deis muito fruto. Então vos 
tornareis meus discípulos». 

 

 

Leio e escuto a 
Palavra de Deus » 

João 15, 1-8 

 

 

 

História de um  
Peregrino » 
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Enquanto olharmos para Jesus como um bom exemplo a seguir, 
um inventor de máximas morais, um coach que repete 
banalidades ou uma figura inspiradora do passado, não 
chegaremos a ser Igreja. 

Só me torno cristão quando desejar que Cristo me seja tão interior 
quanto eu mesmo. Mesmo sangue nas mesmas veias, mesma 
seiva de uma mesma árvore. 

Só quando tomar consciência de que Jesus não é acessório. Sem 
a sua vida na minha vida estou destinado à fogueira. 

 

 

 

Não se trata apenas de estar unidos a Ele, mas de ser um com Ele. 
É uma diferença que não pode ser desprezada. Demasiado 
facilmente se enfraquece o sentido desta comparação da vinha e 
chega-se a explicá-la como se mais ou menos Cristo tivesse dito: 
«Eu sou a raiz, vós os ramos», quando afinal o que diz é esta palavra 
bem singular: «Eu sou a Cepa…», isto é, não uma parte nem que 
fosse a principal, mas o todo. 

Iludir-nos-emos, sem atingir até ao fim este ensinamento, 
enquanto não chegarmos à conclusão de que no cristianismo não 
há senão Cristo. No pensamento divino, a Igreja não é 
acrescentada a Cristo por mais intimamente ligada a Ele que a 
concebemos, mas é o próprio Cristo revelando a pouco e pouco a 
plenitude do seu ser. Por outras palavras, vindo a Ele nada lhe 
vimos trazer; não fazemos mais do que nos reencontrarmos n’Ele. 

Louis Bouyer, in O Mistério Pascal 

 

 

Reflito » 

Medito » 



 

ITINERÁRIO DE QUARESMA E PÁSCOA 2024 - PEREGRINO DA ESPERANÇA 
V DOMINGO DE PÁSCOA 

 

 

 

Ícone ortodoxo de Cristo Verdadeira Videira, Séc. XVI (Atenas) 

 

Sou a frutificação da vida que emana de Jesus. Devolvo-lhe o olhar 
para me manter vivo. Não subsisto se não for ele a minha morada. 

 

 

 

Esta semana vou começar a ler o evangelista deste ano litúrgico: 
São Marcos. Vou pedir a luz para saber discernir o que Jesus quer 
para mim a cada momento da minha vida. Vou pedir a Jesus para 
que a minha vida seja verdadeiramente cristã; e vou à missa e vou 
visitar o Senhor no Santíssimo Sacramento que está presente no 
sacrário da “minha” igreja.  

Bom caminho peregrino na e com a igreja! 

Contemplo » 

Desafio-me » 


